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! ! ! !等待了太久，上海男篮新赛季
的首个主场，终于姗姗来迟！

开局连续 !个客场之后，上海
男篮明晚将回归源深。一夜之间，
源深体育馆来了个“超级变身”
———一天前还是中国羽毛球公开
赛的赛场，十几个小时后，已经成
为整饬一新的篮球馆。场馆已经准
备好了，上海球迷呢？

耗巨资换地板
"#幅巨大的头像从球场顶棚

垂下，主帅帕拉吉奥，新援凯利、曾
文鼎一一在列，个个精气神十足；
一圈的广告牌已经立了起来；两头
的大屏幕正在试播球员名单……
一切都在提醒着———新赛季首个
主场，就要来到。

源深体育馆的“变身”速度令
人惊讶。要知道，之前在这举行的
中国羽毛球公开赛上周日下午才
结束，而当昨天下午记者前去探营
时，这里已经变了模样，完全看不
出羽毛球赛的痕迹。原来，上周日
晚俱乐部和场馆中心组织了 $%多
人的施工团队，连续忙了一个通
宵，将羽毛球赛的器材全部移走，
工作人员为此一夜未合眼。

当然，最大的改变是，场内的
地板都是崭新的，新到简直可以照
出人影。源深体育馆装修运营仅仅
&年，按理说旧地板完全可以继续
使用，但为了 '()新赛季，场馆重
铺了 &*#平方米的木地板，甚至连

地板下面的龙骨也全部换掉，为此
投入了 !%多万元。

源深体育中心主任施良一直
在现场督阵，他向记者介绍说：“上
海本来就空气潮湿，平时打羽毛球
场地上面都要铺地毯。地板很容易
闷坏。”他笑了笑，“有了新的地板，
打球会更舒服，看球也更养眼。”

遭遇“失窃”事件
就在场馆工作人员忙着布置

新场地时，却遇到了一件令人哭笑
不得的事：宣传海报不见了。

昨天早晨 +时左右，源深体育
中心保安部给俱乐部打来电话：
“有人偷了十几张海报！”原来，在

球馆外的铁扶手上，俱乐部都贴上
了新的宣传海报。没想到，一些晨
练的市民却看上了这些印刷精美、
材质精致的海报，都非常喜欢，幸
好被细心的保安发现，拦回了 +

张，但还是有 &张不见了。
“我们 ,点多才布置完，+点多

就被人拿走了，真是没想到。”市场
部负责人打趣说，“也许我们的海
报太好看，他们太喜欢了吧。”

其实，上海男篮本赛季挑选主
场也曾遭遇波折。姚明原本想把主
场搬到宝山体育馆，后来因为种种
原因双方没能谈妥，而源深体育馆
则为俱乐部免去了租金。“主要还
是考虑到球迷观看比赛的方便，毕

竟宝山太远了。当然，还有球队对
浦东的感情。”施良说，“希望上海
队能在主场取得更好的成绩。”

毋庸讳言，开局三个客场连败
的上海男篮，如今正处在困难期。
不知道这一次“回家”，能否刺激将
士们的斗志，打一场荡气回肠的翻
身仗？ 本报记者 关尹 陶邢莹

! ! ! !上海男篮推出了一项全新举
措———源深体育馆旁，俱乐部的
球迷商店马上要开张了。
这座球迷商店开在球馆隔壁

的一间玻璃房内，同时在球馆的一
楼还会开设一家分店。届时，将有
数千件上海男篮球衣上架，同期开
发的还有球队文化衫、帽子、杯子、
大鲨鱼公仔玩偶等。

以前，想要拥有一件上海男篮
的正版球衣并不容易，因为球衣的
开发权属于同联赛合作的公司和
赞助商，而今年，篮协鼓励各俱乐
部在球馆开设球迷商店。尽管如
此，很多俱乐部还是很犯难：球馆

都是租的，要在馆内开设商店，并非
俱乐部说了算，而且高昂的租金也
让人却步。“即使我们愿意付租金，
商店还是很难开出来，因为球馆设
施太老了，没有地方给我们开商
店，同时还要通过消防、安保部门

批准，还要聘请营业员……”一家俱
乐部的商务开发负责人如此说。

值得一提的是，上海男篮本赛
季能顺利开设球迷商店，要归功于
源深体育中心的大力支持———面
积如此之大的场地，租金暂时全
免。而这对喜爱篮球的上海球迷而
言，无疑是一件喜事。

本报记者 陶邢莹 关尹

! ! ! !央视五套今天 !"时 #$分将

转播 %&'辽宁队与山东队比赛

实况!

上视五星体育频道明天 ("

时 #)分将转播 %&'上海队与浙

江广厦队比赛实况!
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! ! ! ! -() 复摆，'() 外援会逃离
吗？'()各家俱乐部似乎很笃定：
我们有白纸黑字的合同。可别忘了，
外援落跑的前车之鉴比比皆是。倘
若 '()外援出走，各俱乐部真的做
好应对准备了吗？

前车之鉴
"*月 *$日 -()将重燃战火，

据一些经纪人透露，./·史密斯、钱
德勒、布鲁克斯这些正逢当打之年
的 -()球星，在 -()行情被看好，
他们会因为拿到新的 -()合同，而
中途离开 '()。
尽管各俱乐部总经理纷纷站出

来表示：“合同约束下，相信职业球
员会作出职业的选择”，但钱德勒和
布鲁克斯也重申，会打满一个赛季。
但不容忽视的是，外援中途落跑的
前车之鉴并不少，而且有的不辞而
别不但没有受到处罚，第二年还能
在 '()找到工作。
据悉，已有外援私底下流露出

想走的意思，现在只等 "*月 0日

-()自由球员市场开启。

强留无用
表面上看，'()总经理个个很

笃定，其实底气不是很足。
中国篮协竞赛部部长白喜林

表示，外援如果中途离开，篮协不
会给离开的外援开澄清信。

但是，若球员与 '()球队已终
止合同，那中国篮协就必须向 -()

开具澄清信。因为从法律上来讲，球

员与球队已不存在任何雇佣与被雇
佣关系。在 '()，多数情况下，若外
援铁了心想走，可以故意做出违反
球队各种规定的违约行为，让球队
无奈解约。
这样来看，中国篮协对外援做

出的规定，因表述模糊，不具备实际
操作性。

有法可依
难道就无法可依了？非也。

鲜为人知的是，12()今年受理
了西班牙篮协的诉讼申请。今年山
猫队选中的新秀比永博，与西班牙
芬拉布拉达俱乐部的合同纠纷未达
成一致，芬拉布拉达俱乐部将其告
到 12()，12() 随后将案子直接诉
诸仲裁法庭。12()的用意很明显：
对今后包括 -()球队在内的违反
合同规定的纠纷，持有全球范围内
有效的仲裁权力。尽管该案尚未判
决，但迄今为止，山猫队都不敢与比
永博签约。

其实，12() 早在 "00, 年就设
立了仲裁法庭，只是到了今年 ,月
才第一次审理此类诉讼。

若 '()外援中途毁约，俱乐部
完全可以效仿西班牙人的做法。只
是，'()俱乐部做好这样的准备吗？

至少过去几年，'()从未对外
援有过行之有效的约束。几乎没有
一家俱乐部有正儿八经的律师顾
问，即便诉诸仲裁法庭，'()俱乐
部能搜集好完整的一套证据吗？更
何况，中国篮协也从未在俱乐部处
理外援逃跑纠纷过程中站出来力挺
俱乐部。以至于那些曾经落跑过的
外籍球员，还能重返 '()打球，成
为笑话。

所以，'()各俱乐部现在要做
的，不只是安抚好外援，而是应该做
好真正的应对准备，比如，研究好
12()的有关法律条款。

本报记者 陶邢莹

上海男篮首个主场明晚揭幕，源深体育馆焕然
一新迎接新赛季———

羽毛球场一夜变为篮球馆

他如果落跑 你如何追讨
NBA复摆CBA各俱乐部应做好应对准备

上海男篮将开球迷商店

! ! ! !本报讯（记者
陶邢莹）北京时间今
晨，美媒提前曝光了
-()新赛程部分细
节：新赛季季前赛将
在常规赛开打前两
周进行，每支球队预
计只打两场，常规赛
将出现背靠背靠背
!连续三天有比赛"这
样的险恶赛程。

在一个正常的
-()赛季中，每支
球队通常进行 , 到
+场季前赛，其中包
括在其他国家进行
比赛。如今，由于赛
程压缩，每支球队将
只打两场季前赛，联
盟将考虑让地理位
置相近的两支球队
打主客场，比如湖人
将会打快船。而常规
赛赛程将再度出现
背靠背靠背，每支球

队会至少安排一次这样的赛程，
最多的球队可能会被安排三次。
季后赛赛程也将变得更加紧

密。以往的季后赛，每场比赛之间
基本都会隔开一天，但新赛季季
后赛到了半决赛阶段，极有可能
出现这样的情况：每一轮比赛将
会至少出现一次背靠背比赛。
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体坛话题

! ! ! !明晚，姚明将
在上海男篮新赛
季的首个主场亮
相。不知道，源深
体育馆会否像两
年前的揭幕战那
样，人气爆棚。

新赛季'()已
战罢四轮，可上海
队遭遇尴尬的三连
败，所以亟需一场
主场胜利，来重燃
新赛季的希望，来
吸引球迷的目光。

此番姚老板
亲自督战，相信能
聚集起球迷人气、
鼓舞球队军心。不
可否认，退役后的
姚明，需一人分饰
多重角色：去交大
读书，打理姚基
金，经营“姚明牌
葡萄酒”，还要实现自己将上海
男篮打造成百年老店的心愿，
可谓忙得不可开交。昨日在源
深体育馆外的售票处，记者遇
到一些购买球票的球迷，他们
说，希望姚明在百忙之中，多去
现场看看球、多去更衣室鼓舞
人心，上海男篮需要姚明。

但愿，明天的主场揭幕战，
会是一个好的开始。

本报记者 陶邢莹 关尹

)

*

+

,

-

.

/

0

1

2

姚
明
明
晚
新
赛
季
首
度
亮
相
赛
场

! 姚老板明天将亲自督战

! 源深体育馆迅速#变身$%篮球架已安装好%场馆地板也焕然一新 本版图片 -./
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